Delegación Territorial de Educación, Cultura y Deporte de Almería Servicio de Ordenación Educativa

Equipo Técnico Provincial de Orientación Educativa y Profesional

Guía Orientación

TRÁNSITO DE ED. PRIMARIA A EDUCACIÓN SECUNDARIA

2015-16

## ¿Por qué es obligatoria la E.S.O.?

La Educación Secundaria Obligatoria junto con la Educación Primaria constituyen la educación básica. Este periodo de escolarización es un derecho que tenemos todos los ciudadanos y es obligatorio poderla recibir de forma gratuita.

## ¿Para qué sirve?

Para que adquieras los elementos básicos de la cultura, en sus aspectos humanístico, artístico, científico y tecnológico.

Para que a lo largo de esta etapa desarrolles y consolides los hábitos de estudio y trabajo. Para que estés preparado o preparada para incorporate a estudios posteriores y para tu inserción laboral.

Para que formarse en el ejercicio de los derechos y obligaciones en la vida como ciudadanos y ciudadanas.

¿Cuanta es su duración?

Cuatro cursos académicos, 1º,2º 3º y 4º de ESO. De los 12 a los 16 años

## ¿Cómo es la evaluación en estos cursos?

La evaluación en esta etapa es continua, no se circunscribe a la nota de un examen puntual, y diferenciada por materias. Es muy importante que realices los deberes de clase y de casa y los trabajos que te propongan desde los distintas materias ya que este trabajo diario se reflejará en tu nota final en esa materia.

Si nos superas alguna materia en junio tendrás que presentarte en la primera semana de septiembre a un examen global de esta.

## ¿Cómo se promociona de un curso?

Se pasa al curso siguiente, promociona, cuando se tienen superadas todas las materias y con una o dos materias con evaluación negativa. Excepcionalmente se podrá promocionar con evaluación negativa en tres materias.

Si un alumno o alumna promociona al curso siguiente con materias sin superar deberá seguir un Programa de Refuerzo para la recuperación de los aprendizajes no adquiridos en dichas o dichas materias.

## ¿Cuantas veces se puede repetir en la etapa?

Dos veces como máximo. Si se repite curso se le deberá seguir un Plan Específico Personalizado orientado a la superación de las dificultades detectadas el curso anterior

¿Hasta que edad se puede estar cursando la ESO?

Hasta los 18 años con carácter general.



#### ¿Que es el Plan de Apertura?

Muchos centros de secundaria disponen de un Plan de Apertura que desarrollo numerosas actividades extraescolares y deportivas para completar tu educación. Algunos centros disponen del servicio de comedor escolar y transporte.

#### ¿Qué es el El Plan de Acompañamiento Escolar?

A través de este Plan en el centro podrás ir a clases de refuerzo, por las tardes, de los ámbitos científico- tecnológicos y socio-lingüístico.

#### ¿Qué es el Plan de Plurilingüísmo?

Otros están dentro de plan de Plurilingüísmo, es decir, ofertan enseñanzas bilingües (inglés, francés o alemán) o plurilingües (inglés y francés). Existe un número de grupos autorizados en cada centro.

#### ¿Por que tendré un tutor o tutora cada curso?

Cada grupo de un centro tiene un tutor o tutora que es el encargado de coordinar el proceso de enseñanza y aprendizaje de los alumnos y alumnas de su grupo. Es la persona responsable de que haya una buena comunicación entre tu equipo docente (todo el profesorado que te da clase ese año), tu familia y tú. A lo largo del curso tendrá un contacto más cercano contigo y con tu familia. Un día ala semana tendrá una hora para hablar con las familias de sus alumnos y alumnas.

Además todas las semanas tendrás una hora de tutoría con tu grupo en la que se trataran otros temas importantes para tu formación no incluidas en las materias de ese curso académico.

### ¿Qué es el Departamento de Orientación?

Entre otras funciones, en este departamento te informarán sobre las diferentes opciones que te oferta el sistema educativo. La orientación educativa y profesional es muy importante en esta etapa, ya que vas a tener que empezar a decidir tu propio proyecto de vida profesional.

Puedes solicitar entrevistas con el orientador u orientadora de tu centro para cualquier asunto que te preocupe a nivel académico o personal.

¿Qué otras cosas puede ofrecerme el centro?

Información sobre el sistema de becas y ayudas al estudio.

# Consejos para tener éxito en la ESO

- Organiza tu tiempo de estudio, estudia todos los días. Recuerda que la evaluación es continua.
- Dispón de un sitio adecuado para el trabajo personal en tu casa.

  Es muy importante que tenga buena luminosidad y no haya ruidos que puedan fatigarte en exceso o facilitar las distracciones.
- Estas en pleno desarrollo físico por lo que es muy importante que tengas unos hábitos de vida saludables: descansa lo suficiente, aliméntate de forma variada y haz ejercicio de manera habitual
  - Mantén una buena relación con tus compañeros y compañeras de clase.
  - Mantén una buena relación con tutor o tutora y con todos tus profesores y profesoras. Recuerda que su objetivo y el tuyo es el mismo
- En cuanto al uso de móviles, IpoP, Ipap debes tener un uso razonado de estos, ten en cuenta que pueden provocar adiciones
  - Sobretodo disfruta con tu aprendizaje, es muy bonito conocer cada vez más y plantéate como eso te puede hacer mejor persona.